



「五稜郭タワー」橋本 真紀会員



新型コロナウイルス感染防止対策により休会 臨時号 2020.9.1

●新しい生活様式を鑑みたクラブの集まり方試行事業「つどい」

12:00 開場

▶コーヒーサーブ・自由懇談

12:30 「つどい」 開始

▶会長挨拶

▶今週のお誕生祝い

▶報告・連絡

12:45 「つどい」 終了

引き続き、同会場にて

●「会員スピーチ」(クラブ奉仕委員会 例会運営委員会)

12:45 開始

「2025年大阪・関西万博の現状と展望」

株式会社関西みらい銀行 会長 橋本 和正さん

13:30 終了

幹 事 報 告

◆地区からの連絡事項

・ロータリー米山記念奨学会より「達成クラブ感謝状」が贈呈されました。

「感謝状 1億3千万円達成クラブ 大津ロータリークラブ殿」

※2020年6月末現在の寄附金の累計額が1千万円増額達成ごとに感謝状の贈呈

・舞鶴ロータリークラブ様から、9月1日より事務局の電話番号・FAX番号・メールアドレス変更のお知らせがまいりました。

〈新電話番号〉 0773-77-5265

〈新FAX番号〉 0773-77-5266

〈新メールアドレス〉 mai-rc@dream.jp

◆誕生日を迎えて◆

佐々木 芳典

誕生日をお祝い頂きありがとうございます。今年は、初めて滋賀の地に着任し、初めてロータリークラブに入会させていただき、生涯忘れられない年になりました。コロナ禍の中、様々な社会活動も制限されておりますが、今だからこそ出来ることを考え取り組み、一年後に充実した年だったと言えるように過ごしていきたいと思います。これからも、よろしくお願ひいたします。

2020年 ロータリーカレンダー

9月 2日(水)	
3日(木)	
4日(金)	
5日(土)	第1回青少年奉仕担当者会議 14:00~16:00 Zoomを使用したWEB会議
6日(日)	
7日(月)	
8日(火)	大津RC休会
9日(水)	
10日(木)	大津RAC9月第1例会「古着deワクチン その1」 19:30~20:30 於 大津市旧大津公会堂
11日(金)	
12日(土)	
13日(日)	ロータリー・リーダーシップ研究会(RLI) ディスカッション・リーダーWEB研修会 9:00~12:00
14日(月)	
15日(火)	大津RC休会 大津RC「つどい」 12:30~ 於 琵琶湖ホテル3階「瑠璃」/ゲストスピーチ「コロナ禍における大津市の現状と取り組み」 大津市長 佐藤 健司氏
16日(水)	
17日(木)	びわ湖大津プロバスクラブはコロナウイルス感染予防対策の為休会
18日(金)	
19日(土)	
20日(日)	
21日(月)	《敬老の日》
22日(火)	《秋分の日》 大津RC法定休会

●創立 1950年12月19日

●例会 毎週火曜日 12:30~13:30

●例会場 琵琶湖ホテル 〒520-0041 大津市浜町2-40

・事務局 事務局 TEL: 077-524-5858 FAX: 077-522-2220

例会場 TEL: 077-524-7111 FAX: 077-522-1241

Email: otsu-rc@titan.ocn.ne.jp

URL: http://www.otsu-rc.org/

会長(理事)	山本 勝義	クラブ奉仕(理事)	本郷 庄市	青少年奉仕(理事)	木村 隆
直前会長(理事)	磯田 隆雄	職業奉仕(理事)	高橋祥二郎	幹事(理事)	川戸 良幸
会長エレクト(理事)	七黒 勝士	社会奉仕(理事)	山本 彰	会計(理事)	村田 健二
副会長(理事)	杉野 善彦	国際奉仕(理事)	中村 智禄	会場監督	新庄 博志
名誉会員	辻川 幹男・宮崎 君武	ガバナー補佐	山田 督	編集・クラブ会報委員長	和田 知子

『君がおらぬと 周囲が困るような人になりなさい』

会長 山本 勝義

今年で生誕250年を迎える大作曲家ルートヴィヒ・ヴァン・ベートーヴェン（1770～1827）は、作曲家にとって命とも言うべき聴覚を失いながらも、数々の名曲を生み出し、「楽聖」と称されることになりました。

ロマン・ロラン「ベートーヴェンの生涯」をお読みになられた方も多くおられると思いますが、ベートーヴェンの聾疾は25歳から始まりました。作品第一番（三つの三重奏）を除いた全作品が聾者となってからのものであります。

音楽家でありながら、耳が聞こえなくなっていく圧倒的な現実を前に、25歳のベートーヴェンは自らを鼓舞すべく、手帳にこんな言葉を記しています。

「勇気を出せ。たとえ肉体に如何なる欠点があろうとも、わが魂はこれに打ち勝たなければならない。25歳、そうだ、もう25歳になったのだ。今年こそ、男ひとり、本物になる覚悟をせねばならない」

聾疾して怯むことなく、全生命を音楽に捧げ尽くしたところに、ベートーヴェンという人の偉大さがあると思います。

この言葉に勇気付けられて、ノイローゼになってしまっていたところを一念発起したのが、平澤興先生であります。

先生は、京都帝国大学医学部に入った時に、今までには、やらされる勉強だったけれども、これからは命がけの勉強をしようと決意しました。

しかし、厳しいノルマを自分に課し過ぎ、1ヶ月でノイローゼとなってしまい、生まれ故郷の新潟の田舎に帰っている時に、このベートーヴェンの言葉と出会ったのです。

彼が自分自身を鼓舞した言葉に出会って「ベートーヴェンみたいな天才にして、悩み、苦悩している。まして自分のごとき凡才が迷うのも無理あらんなあ」と諦めがついで、ノイローゼから脱出し、文字通り命がけの勉強を始めたのであります。

先生は、京都大学教授を経て、京都大学第16代総長を務められ、専門は脳神経解剖学で、特に脳の研究については世界的な権威者がありました。

先生は、「60代に入ると、一応還暦をすまし、所謂人生のフルコースをすませて、いよいよ、それからの20年、たのしい人生の修業が始まる。感謝の目で物を見て、70歳で新しい人生を開き、80歳になって人生の頂点に達する。」と言われておられます。

京都大学の総長を昭和38年、66歳にて退任されてからは、官民を問わず、様々な機関や団体の要職に就か

れましたが、その中でも最も心血を注いだのが、家庭教育普及の運動であったと最晩年に述懐しておられます。

先生は脳科学に基づく、人間の基本的な性格は幼児の時期に形づくられるという考え方から、幼児教育の意義、そして教育における本質的な役割として、母親の役割の重要性を痛感されていました。

たくさんのお母さんの前で、最も力説されていたのは「人間には無限の可能性がある」という事でした。

先生が集大成された教えは、親はまず、暮らしを誠実に営み、子どもには楽しく勉強する良い習慣づくりを身に付けさせて、人づくりは人生づくり、として説かれておられました。

実際にやさしく、簡単な言葉で自らの信条を述べられています。

を目指す人生は、『君がおらぬと 周囲が困るような人間になりなさい』（「生きよう今日も喜んで」より）実際にわかりやすい、心の内にすとんと納まる言葉です。

ただ功利的に子どもの成績の向上を期待するのではなく、何より親自身が自分の生活の姿勢について誠実に日常生活に向き合うことが大事であると説かれています。

この考え方は、ロータリアンとしての生き方にも重なります。

平成元年、1989年6月17日、心不全のため、89歳で逝去されました。

『人生は にこにこ顔で 生命がけ』 大変厳しく、重いことばであります。私が最初に平澤興先生を知ったのは、大津市PTA連合会 会長を拝命していた時でした。

2001年、村田昇先生（元・滋賀大学名誉教授）より「心の教育」についてご指導を賜っていた時に、家庭教育の重要性、とりわけ母親の幼少期での果たす役割を強く説かれ、平澤興先生の事をご指導賜りました。

大変ありがとうございましたが、私はその頃、12歳と9歳の兄妹を育てているシングルファーザー真っ最中であります。母性や母親の役割は、重く受け止めておりましたが、心中は大変複雑な思いで学ばせて頂いておりました。

そんな遠い日のことを、まだまだ子供だと思っていた娘が、四苦八苦しながらも立派に母親となって、お盆に里帰りしてきた姿を見て、感慨深く思い出しました。

はじめまして

大津ロータリークラブに入会して



津田 浩志（ガス事業）

このたびは、伝統ある大津ロータリークラブに入会させていただき、ありがとうございます。また、入会に当たり、河本英典様、宮川芳夫様のご推薦と会員のみなさま方のご承認を賜り、厚く御礼申し上げます。

私は、4月1日に大阪ガス滋賀地区支配人として着任いたしました。自宅は神戸であります。7月より単身赴任することとなり、みなさまと同じ滋賀県の空気を吸いながら滋賀県のみなさまのために何とか貢献してまいりたいと意を強くしております。

これまでに、多くの滋賀県の方々と仕事をしてまいりましたが、近江商人の「三方よし」に代表される、ガツガツせずバランスの取れた気質の方が多く、非常に心地よく感じております。私も、早くみなさまにロータリアンとして認めていただけるよう精進してまいりますので、何卒よろしくお願い申し上げます。

（大阪ガス株式会社 滋賀地区支配人）

大津ロータリークラブに入会して



高橋 達也（生命保険）

この度、山田督様、大林一郎様のご推薦とみなさまからのご承認により大津ロータリークラブに入会させていただきました高橋でございます。みなさまとのご縁を大切に「いつも明るく元気で前向きに」ロータリー活動に参加し、思う存分に楽しんでまいりたいと考えております。

私の仕事上で最も大切にしていることは本業を通じて滋賀県のお客さまの生活をお守りし、滋賀県とともに取り組んでいる「健康寿命No.1」を実現することです。地域のみなさまに寄り添って一つひとつの関わりを丁寧に心を込めて行ってまいります。

みなさま、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

（住友生命保険相互会社 滋賀支社 支社長）

大津ロータリークラブに入会させて頂いて



伏見 健一（銀 行）

この度、河本英典様、籾本俊作様のご推薦と皆様のご承認を頂戴し、歴史と伝統ある大津ロータリークラブに入会させて頂き、大変光栄に存じます。また、新型コロナウイルス禍の多大な影響の中であったにもかかわらず、入会に際しご尽力賜った関係者の皆様方に改めて心より御礼申し上げます。関西での勤務は、前任地の神戸や、大阪での経験はございますが、滋賀は初めてとなります。加えてロータリークラブも初入会ということもあり、皆様には何かとご迷惑をお掛けすることもあるうかと存じますが、今後はロータリークラブの一員として奉仕の精神に基づき、諸先輩方との交流を深めさせて頂き、地域の発展に微力ながらも貢献して参る所存です。今後ともご指導ご鞭撻のほど、何卒宜しくお願い申し上げます。

（株式会社みずほ銀行 大津支店 支店長）

■会計を拝命して



会計 村田 健二

会計を担当させていただきます村田です。

1年間どうぞ宜しくお願ひいたします。私は見かけの通り血液型はO型で、細かい数字をあまり得意としていませんが、山本会長に任命いただいた事に感謝し、わからないことは勉強し、精一杯頑張ります。皆様のご指導・ご鞭撻をいただきますようお願い申し上げます。頼りない私を、城君・中山君の両副会計が支えてくれます。心強く思っています。重ねて宜しくお願ひいたします。

さて、会計の仕事は、予算の作成・資金管理、支払い入金処理・決算の作成等、皆様の大切な会費と大津ロータリークラブの資産を適正かつ厳密に管理し、予算を執行して行くことになります。特に今年度は、70周年の記念すべき年度になり、多くの事業が計画されています。会計としても、多額の予算を組み、21世紀ファンドなどを活用させていただく事になります。各周年事業が滞りなく実施され、有意義な事業になるように、しっかり予算管理と執行をして参ります。また、新型コロナウイルスの関係で、例外的な対応も増えることになると予想されます。会長の方針に従い、迅速に対応できるよう努めて参ります。不慣れな職務で、皆様にご迷惑をおかけすることもあるかもしれません、頑張りますのでどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

(2020年6月1日記)

公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会より 感謝状が届きました

◆表彰年月：2020年7月

◆表彰回数：第111回 米山功労クラブ



大津ローターアクトクラブ8月第2例会 「アクトについて知ろう」例会

日時：8月27日(木) 19:30～20:30 於：大津市旧大津公会堂

大津ローターアクトクラブ 会長 深井亜里沙

国際ロータリー2650地区 2017-18年度地区ローターアクト代表を務められた庄司博洋さんに自身の活動を元に、アクト活動についてお話を頂きました。



■ニコニコ箱

・誕生日 自祝

山本 勝義君
小 計 1件 5,000円
(本年度累計 238件 513,000円)

国際ロータリー為替レートは、毎月1日に連絡がまいりますので、次週掲載となります